

Fecha: 24-06-2025

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.: Noticia general

Título: Irán-EE.UU: Hacienda prevé impacto por ahora "acotado" en combustibles

Pág.: 8 Cm2: 430,0 VPE: \$717.689

Tiraje: Lectoría: 9.500 28.500 Neutra

Favorabilidad:

## Irán-EE.UU: Hacienda prevé impacto por ahora "acotado" en combustibles

El ministro Marcel afirmó que el país tiene "buenas defensas" ante shocks externos, pero asumió que es prematuro evaluar su incidencia. El presidente Trump llamó a productores de crudo a tener precios bajos: "Los estoy vigilando".

Leo Riquelme

a intervención directa de Estados Unidos en el conflicto entre Israel e Irán impactará en lo inmediato en el precio de los combustibles en Chile, aunque por ahora con un efecto "acotado". según estimó ayer el ministro de Hacienda nacional, Mario Marcel.

"(En) lo que se refiere a los impactos económicos, por lo menos lo que alcancé a ver esta mañana (de ayer), es que son impactos de momento acotados, tanto en lo que se refiere al precio del petróleo como al dólar a nivel internacional", dijo el jefe de

las finanzas chilenas. "Parece indicar que hay un cierto compás de espera para ver si efectivamente se materializa algún tipo de amenaza o riesgo en lo que es el transporte de petróleo por el Estrecho de Ormuz", agregó sobre el lugar por el que transita el 20% de la producción mundial de crudo y de gas, y que el parlamento iraní pidió cerrar el domingo luego que Estados Unidos bombardeara el sábado instalacio-



EL MINISTRO DE HACIENDA AFIRMÓ QUE LOS MECANISMOS DE DEFENSA ECONÓMICOS DE CHILE NO SIGNIFICAN "INMUNIDAD".

nes nucleares de ese país.

El canciller Alberto van Klaveren afirmó en radio T13 que un cierre del estrecho que separa las costas de Irán v Omán generaría "inestabilidad, disrupciones, v eso va se está viendo en los mercados internacionales. Los mercados que ya están funcionando, sobre todo en el continente asiático, están registrando bajas significativas, y eso obviamente repercute en todo el mundo"

Marcel coincidió en esa incertidumbre: "Vamos a tener de todas maneras esta semana un incremento por los aumentos de los precios internacionales de los combustibles, que ya hubieron durante las semanas anteriores, pero va a ser un incremento que es acotado"

Pese a ello, el ministro recordó que Chile cuenta con un mecanismo de estabilización de lo precios de los combustibles, lo que limita los ajustes semanales a los consumidores locales. A esto sumó otros sistemas de defensa

antes shocks externos, que si bien dijo que "no implican total inmunidad, sí significan recibirlos de manera amortiguada". Sin embargo, insistió en que aún no era el momento para evaluar el efecto que tendrá el conflicto, dado que a esa hora todavía no estaba clara la respuesta que tendría

Teherán frente a Washington.

De hecho, pasado el mediodía de ayer, cuando se notificó el bombardeo con misiles iraníes a bases estadounidenses en Catar e Irak, que presuntamente fueron interceptados por la defensa norteamericana al menos en el primero de los casos, las acciones en la Bolsa de Nueva York subieron y el petróleo expresó una baja en sus precios internacionales en señal de alivio.

No obstante, y aunque fue él quien autorizó el bombardeo a las instalaciones nucleares iraníes, el presidente de EE.UU. Donald Trump, también se había expresado temprano ayer como preocupado por las consecuencias en los valores del combustible ante el con-

"¡Todos, mantengan los precios del petróleo bajos! ¡Los estoy vigilando! Le están haciendo el juego al enemigo, ¡no lo ha-gan!", escribió el mandatario en su red Truth Social, donde luego le dejó un mensaje a su propio ministerio de Energía: Perforar, cariño, perforar (...) Quiero decir, ahora". @